
 

令和７年６月 回答分 

手紙の概要 回 答 

①公園の遊具の点検を怠ると事故

のもとになる。遊具は昔からあるブ

ランコや滑り台でよい。テーマパー

クのようなたくさんの遊具は必要

ない。木陰になる大木を植え、ベン

チを置き、トイレと手洗い場を設置

する。サッカーや野球を、道路や街

中でするのは迷惑。 

②草津駅前は使用許可が得られれ

ば使用できるのか。宗教団体が立て

看板を立てて、パンフレットを配布

している光景を見掛ける。 

③道路安全のために奮闘しておら

れ、歩行生活者として喜ばしい。予

算内で安全な道路づくりをしてほ

しい。街路樹の間隔が狭いところが

あるので、広くしてほしい。 

①公園の遊具について 

市内には高度成長期に設置された公園が多く、毎年、全遊具を対象に点検を行っています。こ

の時期に設置された公園の遊具は、ブランコやすべり台、砂場といった定番の遊具が設置され

ている状況で、御指摘いただいたテーマパークのような遊具（複合遊具）は、ここ近年になって

比較的広い公園に設置しており、現在こども達に大変人気のある遊具です。 

また、樹木やベンチなど公園内に設置する施設については、地域の皆様の御意見をお聞きし

ながら、公園の規模に応じて配置していますので、あなた様の意向に沿っていない公園もある

かと存じますが、御理解をお願いします。 

サッカーや野球などの行為についても、公園の規模や公園周辺の環境により禁止しています。

このような公園でサッカーや野球をしているこども達を見かけた場合は、ボール遊びをしても

良い公園を案内していますので、御理解をお願いします。 

②駅前広場の利用について 

駅前広場の利用については、国や地方公共団体や特定の者の利害とならない地域の活性化を

目的とした団体、献血や公共性のある募金、署名活動などを行う団体には許可しています。 

ただし、周囲に影響する音楽活動や勧誘活動など、近隣住民や通行人に迷惑になる可能性が

ある場合は、原則許可していません。そのため、お手紙の中にあります駅前広場での宗教活動の

勧誘については、状況を把握し、対応していきたいと考えています。 

③街路樹（植栽帯）の整備について 

街路樹（植栽帯）については、国が定めた基準により、道路交通の安全性や快適性、沿道にお

ける良好な生活環境の確保を目的に、交通量が多い道路等において、整備することが望ましい

とされています。また、その間隔についても、樹木の種類や維持管理性、標識の位置等を考慮し

て、６ｍから１０ｍ程度の間隔とされています。いただきました御意見も参考にさせていただ

きながら、今後の道路整備に努めていきます。 

【建設部 公園緑地課、土木管理課、道路課】 



 

令和７年６月 回答分 

手紙の概要 回 答 

草津駅・南草津駅を中心に、マン

ションが多数建設されている。人口

増は増収等のプラス面が多いと思

うが、旧の市街地や郊外、駅周辺に

も一戸建てが増えてこそ、住民のコ

ミュニケーションが構築されやす

く、安全・安心な街、経済も潤う市

を創造できると思う。 

大都市化を目指すのではなく、

「宿場町・草津」を基本コンセプト

とした長期的な草津市の在り方を

お願いしたい。 

本市の都市づくりについては、都市計画法をはじめとする関係法令および都市計画に関する

基本的な方針であります「草津市都市計画マスタープラン」に基づき、人口減少局面において

も、持続可能な将来の都市構造の実現に向けた取組を進めています。 

この計画では、市街地において「コンパクト・プラス・ネットワーク」の都市構造を見据えた

計画的な土地利用の規制・誘導により、住宅や商業・工業が調和した都市の持続性と利便性の更

なる向上を推進しています。また、郊外部においては、自然環境や営農環境等の地域特性を生か

しながら、生活利便性の確保や地域コミュニティの維持に資する土地利用を推進しています。 

一戸建てが増えてこそ、住民のコミュニケーションが構築されやすく、安全・安心な街、経済

も潤う市を創造できるとの御意見ですが、駅周辺でマンションが多数建設されていることは、

高度利用等による土地の有効活用を進める本市の都市づくりの方針に反するものではなく、ま

た、戸建住宅の建設につきましては、人口減少局面においても駅周辺以外の生活拠点で地域特

性に応じた住環境が維持できるよう、地区計画制度の活用等により計画的な土地利用の誘導を

図っているところです。 

市としましては、今回いただきました御意見を参考にするとともに、今後も「草津市都市計画

マスタープラン」に基づき、「市民とともに育み 次世代へつなぐ 利便性と豊かさのある 健

幸な都市 草津」を目指して、都市づくりを進めていきたいと考えていますので、御理解をお願

いします。 

【都市計画部 都市計画課】 

 市民交流プラザに、市の後援を得

ている事業のチラシを窓口に設置

してほしいと伝えたが、市役所を通

してくれと言われた。指定管理受託

業者が「公」の立場であると自覚で

きていない証拠である。指定管理受

託者への教育を行ってほしい。 

この度は窓口対応にて御不快な思いをお掛けいたしましたこと、心よりお詫び申し上げます。 

御指摘いただきましたとおり、市民交流プラザは市民サービスの一翼を担っている公の施設

であり、丁寧な窓口対応が必要であるものと認識をしています。 

指定管理者に対しては、御指摘の内容を伝え、今後このようなことが無いよう早急に職員研

修を実施し、再発防止に努めるよう指導しました。今回の貴重な御意見を活かし、お客様の満足

度向上・改善に向けて努めていきますので、御理解をお願いします。 

【環境経済部 商工観光労政課】 



 

令和７年６月 回答分 

手紙の概要 回 答 

 市内には、ランドセルとランリュ

ックの小学校がある。保護者の負担

軽減のため、ランリュックに統一し

てほしい。 

本市の小学校においては、各校がそれぞれ保護者や地域の方の御意見をいただき、標準的な

通学カバンを決めています。学校によっては、ランリュックを推奨していたり、ランドセルを購

入される御家庭が多かったりしますが、その場合でも、安全上、両手が空けられる形を基本と

し、御家庭の事情やお考えに合わせていただけるようにしています。 

手紙にお示しいただいている○○小学校でも、ランドセルに限らず、ランリュックタイプの

カバンやスポーツメーカーのリュック等、色々なカバンを使用する児童がおられます。 

このように、いずれの学校においても安全面に配慮されたものであれば、御家庭で選んでい

ただいたカバンを御利用いただけますので、御理解をお願いします。 

【教育委員会事務局 学校教育課】 

 学区広報は学区内住民向けでは

ないのか。 

○○学区の広報５月号が５月１

日に学区ホームページで公開され

た際、掲載しているイベントの申込

が４月３０日付で定員に達したと

案内があった。町内会加入者へは学

区広報が４月中に配布されている

が、まちづくりセンターには４月３

０日には設置されていなかった。 

公平でクリーンな運営を徹底し

てほしい。 

学区の広報について、改めて○○学区まちづくり協議会に確認いたしました。 

掲載内容が主に○○学区の地域に関する情報であることから、御認識のとおり、読者は主に

○○学区在住の方々を想定されているとのことでした。 

また、配布方法については、御承知のとおり、本市が発行している「広報くさつ」と同様、学

区内の町内会を通じて配布しておられるとともに、市役所やまちづくりセンターなどにも設置

しておられます。さらに、学区まちづくり協議会の公式Ｗｅｂサイトにも掲載しておられます。 

御指摘のイベントについては、募集の期間が設定されていなかったことから、４月中に早く

広報が配布された町内会加入者と思われる方々から多くの申し込みがあり、４月３０日には定

員に達したとお聞きしています。 

このことから、各事業を○○学区まちづくり協議会で企画・運営していく上で、参加者の募集

にあたっては公平な取り扱いとなるように検討していただくよう、市まちづくり協働課からお

伝えさせていただいた次第です。 

今後も草津市協働のまちづくり条例に基づき、市とまちづくり協議会におきましては、それ

ぞれが持つ理念および特性を理解し合いながら、互いを対等なパートナとして尊重しつつ、協

働のまちづくりを推進していきたいと考えていますので、御理解をお願いします。 

【まちづくり協働部 まちづくり協働課】 



 

令和７年６月 回答分 

手紙の概要 回 答 

 家の近くの公園に中学生が集ま

り、ごみを放置していく。学校に電

話する等の対策をしているが、その

場だけの対策では解決にならない

のではないかと考えている。 

市内の全小中学校の美術の授業

で、ごみについての絵のコンクール

を行い、優秀作品を公園の看板やイ

ナズマロックフェスのごみ箱のデ

ザイン等に活用してはどうか。 

御提案いただきました事業のアイデアについて、全ての小中学生がごみ問題をテーマに絵を

描き、その中から選ばれた作品を公園の看板やイナズマロックフェスのごみ箱のデザインに活

用するという取組は、こどもたちにとっても大きな目標となるものであり、こどもたちの目を

地域に向け、地域への愛着を醸成していくものとして、素晴らしいものであると考えています。 

一方で、小中学校における図工や美術の学習は、学習指導要領や教科書に沿って計画されて

いることから、ポスターコンクールを授業として実施することは困難ですが、現在、市内の全小

中学校で取り組んでいます「スクールＥＳＤくさつプロジェクト」は、様々な地域課題の解決

に、体験的な学びを通じて、こどもたちが主体的に関わり、地域社会の一員としての意識と行動

力を身に着けることを目的としており、あなた様の御提案と同じ方向性をもった取組であると

考えています。令和６年度における「スクールＥＳＤくさつプロジェクト」の実践では、ごみ問

題をテーマとして取り組んだ学校もありました。 

また、他の事例として、昨年度に志津小学校区において「志津わんぱく協働合校ＳＭＴ」のこ

どもたちが、自分たちの住む地域の不法投棄の問題に目を向け、地域の方と協働で不法投棄禁

止ポスターを作成し、さらに市民団体との連携により看板を作成したという取組もありました。 

このような取組がますます広がり深まっていき、こどもたちがごみの３Ｒや循環型社会の構

築に目を向け、市や地域との繋がりを感じながら、目標を持って行動できるよう、関係部局等と

も情報共有を行いながら各種取組を進めていきたいと考えていますので、御理解をお願いしま

す。 

【環境経済部 資源循環推進課】 

 会計年度職員の募集時期を前倒

ししてほしい。令和７年度募集が令

和７年に入ってから行われていた

が、１０月には募集しておくと、応

募を考えている人が動きやすい。 

会計年度任用職員の募集時期については、例年１１月から翌年１月頃にかけて実施する予算

編成の中で、（会計年度任用職員の任用にかかる）事業の必要性や業務内容等を審査して決定し

ており、その結果を踏まえて、議会へ説明を行ったうえで、２月初旬頃から広報くさつや市ホー

ムページに募集情報を掲載し、募集を開始しています。 

また、採用が非常に困難な状況にある保育士については、１０月から募集を開始しているほ

か、その他の職種についても、令和７年度の募集分より、昨年までとの比較で、募集開始時期を

半月程度、前倒ししています。 



 

令和７年６月 回答分 

手紙の概要 回 答 

 御提案のとおり、募集時期を早めることで、より多くの方に応募いただけるなどのメリット

もあることから、他の自治体の状況や取組等も参考にしながら、より適切な募集開始時期につ

いて調査・研究していきたいと考えていますので、御理解をお願いします。 

【総合政策部 職員課】 

 


